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НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

2019 – ГОД ТЕАТРА

• Галина Гузенко (стоит в центре), преподаватель Заводоуковской детской школы искусств, 
с воспитанниками театрального коллектива «Волшебный балаганчик» поставила для первоклассников 

школы озорной спектакль.

ЦИФРОВОЕ ТВ

Правительство Тюменской области ор-
ганизовало региональную горячую линию 
8-800-234-35-22 для обращений жителей 
по вопросам перехода на цифровое теле-
вещание.

Звонок бесплатный. Линия работает с по-
недельника по пятницу с 8.00 до 19.00, в 

субботу – с 8.00 до 16.00. В остальное время – голосовое меню.

Волшебный рампы свет

Международному дню театра был посвя-
щён традиционный пятый открытый фе-
стиваль «На бис», который собрал на этой 
неделе в Заводоуковской школе искусств 
сотню юных актёров, начинающих драма-
тургов и любителей художественного сло-
ва. Идейным вдохновителем этого празд-
ника детей, увлечённых сценой, стала пре-
подаватель ДШИ Галина Гузенко.

«Весёлый балаганчик», «Коломбина», «Артмос-
фера», «Зеркало» – от этих названий веет запа-
хом кулис, чувствуется жар софитов и слышит-
ся гул оваций. Многим детям и взрослым Галина 
Гузенко помогла сделать первые шаги на сцене.

Галина Александровна впервые «вышла на 
подмостки» в пять лет. Её мама – заядлый теа-
трал Анфиса Шадрина ставила в посёлке Лес-
ном самодеятельные спектакли, в которых уча-
ствовал и стар, и млад. Мама же и посоветова-
ла Галине поступить в Омское областное куль-
тпросветучилище.

Свой первый спектакль «Женитьба Бальза-
минова» режиссёр Галина Гузенко поставила 
в 19 лет и неожиданно заняла с ним призовое 
место на областном конкурсе. Этот успех убе-
дил начинающего режиссёра в том, что она на 
правильном пути, хотя тогда, на закате пере-
стройки, многие культработники  спешили «пе-
реквалифицироваться в управдомы».

В 1993 году семья Гузенко приехала в Заводо-
уковск. Галина Александровна возглавила теа-
тральную студию «Весёлый балаганчик» в До-
ме культуры машиностроителей. Работать бы-
ло интересно, но очень трудно. Самодеятель-
ные театры, когда-то цветущие в СССР пышным 
цветом, почти зачахли. А так хотелось вдохнуть 
в них жизнь, внедрить последние методические 
достижения. Чтобы пополнить багаж професси-
ональных знаний, Галина Александровна посту-
пила в Тюменский государственный институт ис-
кусств и культуры. 

В 2003 году режиссёр возглавила отделение 

сценического мастерства в Заводоуковской шко-
ле искусств и создала театральный коллектив  
«Коломбина», в котором было всего семь дево-
чек. Сегодня в ДШИ на театральном – 120 ребят. 

– Сцена учит раскрепощаться, открывать себя, 
поддерживать друг друга, – говорит Галина Алек-
сандровна. – Я рада, что всё больше родителей 
осознают пользу от занятий на театральном от-
делении и приводят к нам своих детей.

Даже закончив курс обучения, выпускники не 
хотят расставаться с искусством. Многие из них 
продолжают играть в студии «Зеркало» центра 
досуговый деятельности «Вдохновение». А педа-
гоги школы искусств охотно ставят спектакли в те-
атральном коллективе «Артмосфера». 

За 30 лет работы Галина Гузенко выпустила 
шесть десятков спектаклей. Её постановки и про-
граммы не раз завоёвывали награды на област-
ных, всероссийских, международных фестива-
лях  и конкурсах. А какую победу Галина Алек-
сандровна считает самой значимой?

– Мой главный успех – достижения моих учени-
ков, – говорит не раздумывая. – Уже 11 заводоуков-
ских мальчишек и девчонок со сцены школы шаг-
нули на подмостки театров Тюмени, Омска, Ека-
теринбурга. А одна из моих выпускниц – Светла-
на Лыкова – работает в Израиле. Семейную лю-
бовь к искусству разделяют и мои дети. Сын Сер-
гей – актёр молодёжного академического театра 
драмы в Ростове-на-Дону, старшая дочь Ирина – 
режиссёр театра имени Л. К. Диковского в Екате-
ринбурге, да и младшая Екатерина ведёт в одной 
из музыкальных школ Москвы класс саксофона.

Ученики Галины Гузенко тоже гордятся своим 
наставником, радуются её успехам. Вот и завтра 
на сцене школы искусств Галине Александровне 
вручат награду за победу в конкурсе педагогов до-
полнительного образования «Сердце отдаю де-
тям». И, правда, её тепла и заботы хватает каж-
дому воспитаннику.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива Заводоуковской 

детской школы искусств

Увеличение будет незначи-
тельным – 2,0% и коснётся 1 600 
заводоуковцев.

Как сообщили в межрайонном 
управлении Пенсионного фонда 
РФ, пенсии проиндексируют граж-
данам разных категорий, к приме-
ру, детям с ограниченными возмож-

ностями здоровья, инвалидам дет-
ства первой группы, военнослужа-
щим по призыву, получающим пен-
сионную выплату по инвалидности, 
участникам Великой Отечествен-
ной войны, блокадникам и получа-
ющим социальную пенсию. 

Ольга МЯСНИКОВА

Растёт помаленьку
С 1 апреля в стране повысятся пенсии по государственно-
му пенсионному обеспечению, в том числе и социальные.

В программе чемпионата 
спринты, гонки преследования, 
масс-старты и классические эста-
феты. Для удобства болельщиков 
во все дни проведения соревно-
ваний будут курсировать автобу-
сы по маршруту СК «Централь-
ный» – «Жемчужина Сибири» – 
СК «Центральный». С расписа-
нием автобусов можно ознако-
миться на сайте csp.72 и в груп-
пе ЦСП72 Вконтакте.

Кроме того, организованы и спе-
циальные бесплатные автобусы 

(шаттлы) от перехватывающей пар-
ковки. Все, кто решит отправиться 
до «Жемчужины Сибири» на соб-
ственном транспорте, смогут оста-
вить автомобиль на бесплатной 
парковке и далее добраться до ста-
диона на шаттле. 

Добавим, что в прямой транс-
ляции чемпионат России по би-
атлону поклонники этого вида 
спорта смогут посмотреть на ка-
налах «Матч ТВ», «Матч Страна» 
и «Тюменское время». 

Соб. инф.

В Тюмени – сильнейшие 
биатлонисты страны 

Чемпионат России по биатлону стартовал сегодня в област-
ном центре зимних видов спорта «Жемчужина Сибири». Со-
ревнования продлятся до 2 апреля.

Всего в конкурсе участвовало 
почти 200 работодателей. Жюри 
оценивало их по результатам вза-
имодействия с центрами занято-
сти населения по всем программ-
ным мероприятиям. В первую оче-
редь, это трудоустройство инвали-
дов, молодёжи, участие в органи-
зации временных рабочих мест 
для несовершеннолетних и тех, 
кто испытывает трудности в по-
иске работы. Также принималось 
во внимание участие в ярмарках 
вакансий и учебных рабочих мест.

В числе победителей в номи-
нации «Участие работодателей 
внебюджетного сектора эконо-
мики в мероприятиях активной 
политики занятости населения» 
– заводоуковский межрайонный 
центр аттестации рабочих мест 
«АЛЬФА». А Заводоуковский эле-
ватор стал лауреатом в номи-
нации «Участие работодателей 
внебюджетного сектора эконо-
мики в содействии занятости мо-
лодёжи».

Соб. инф.

Наши работодатели – 
в числе лучших

Названы победители регионального конкурса «Лучший ра-
ботодатель в области содействия занятости населения» по 
итогам 2018 года.

Часть древесины на прошло-
годних лесосеках была заготов-
лена до снега. На таких выруб-
ках ответственные лесозагото-
вители порубочные остатки со-
брали в кучи, часть из них зи-
мой сожгли. Некоторые пользо-
ватели вели заготовку древеси-
ны зимой, поэтому на их делян-
ках не все порубочные остатки 
попали в костёр. И здесь требу-
ется доочистка.

Андрей Заика, директор Заво-

доуковского филиала Тюменской 
авиабазы, рассказал, что на ве-
сеннюю уборку своих лесосек от 
неликвидной древесины, верши-
нок, веток и сучков лесники выез-
жают постоянно. И всех остальных 
лесозаготовителей он призывает 
очистить места рубок от вытаяв-
ших порубочных остатков и тем 
самым внести вклад в снижение 
пожарной опасности в лесах го-
родского округа.

Александр ПОНОМАРЁВ

Надо почистить лесосеки
Наступило удобное время, чтобы привести в порядок места 
рубок в лесном фонде Заводоуковского городского округа.
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• Надежда Катанцева возглавляет 
первичку городских 

педколлективов и комиссию 
по военно-патриотическому 

воспитанию молодёжи  районного 
совета ветеранов.

• Елена Сердюкова из президиума областного совета ветеранов
работников народного образования (справа) отметила важность 

сотрудничества первичных организаций с образовательными 
учреждениями и вручила благодарственные письма областного совета 
Антонине Курило (в центре), директору средней школы № 1, и Нелли 

Поспеловой, председателю первички первой городской.

С КОМСОМОЛЬСКИМ ЗАДОРОМ ЗНАЙ НАШИХ!

ВЕТЕРАН
 Тематическая страница

Таких, как Надежда Катанце-
ва, называют людьми старой 
закалки. Председатель пер-
вичной организации педаго-
гов-ветеранов города не при-
выкла жаловаться на жизнь и 
на вопрос о здоровье тради-
ционно отвечает: «Пойдёт!».  

Почти ежедневно Надежда Ва-
сильевна заглядывает в район-
ный совет ветеранов, хлопочет 
за членов своей первички, инте-
ресуется, не нужна ли её помощь, 
а если нужна, то заверяет: «Обя-
зательно сделаю!» 

В ветеранском движении На-
дежда Катанцева 30 лет. У ру-
ля общественной организации, 
которая объединят почти четы-
ре сотни заводоуковских учите-
лей, – 15. Чем занимаются пен-
сионеры? В основном патрио-
тическим воспитанием молодё-
жи, и, надо отметить, на этом 
поприще они добились замет-
ных результатов. Так, в 2016 го-
ду за большой вклад в патри-
отическое воспитание подрас-
тающего поколения обществен-
ная организация педагогов го-
рода была награждена Благо-
дарственным письмом губер-
натора. А а в прошлом году пе-
дагоги-ветераны представля-
ли свой опыт работы с детьми 
и подростками в Тюмени и за-
няли второе место среди пер-
вичек юга области. 

– О чём рассказывали? Об уро-
ках мужества, кои проводим в 
школах не только в канун 9 Мая, о 
совместных выездах лекторских 
групп и вокальных ветеранских 
коллективов, которые в литера-
турно-музыкальных композициях 
рассказывают ребятам о войне, – 
делится Надежда Васильевна. – 
Дело это нужное, важное. Неко-
торые из нас росли и взрослели 
в Великую Отечественную. Поч-
ти у всех педагогов, которые се-
годня на заслуженном отдыхе, 
воевали отцы и деды... Ну как 
об этом не поведать сегодняш-
ним мальчишкам и девчонкам! А 
ещё, бывая в школах, мы окуна-
емся в своё прошлое, ведь у каж-

Секрет её долголетия 

Второй год подряд первичка 
ветеранов правоохранитель-
ной и военной службы город-
ского округа берёт главный 
приз и солидную денежную 
премию в областном конкур-
се на лучшую первичную ор-
ганизацию в системе УВД. 

Сообщение об этом появилось 
на первой странице теперь уже 
электронной газеты «Ветеран», 
которую активисты первички от-
дела МВД «Заводоуковский» вы-
пускают вот уже семь лет. Полу-
чившие электронное издание за-
водоуковские пенсионеры-пра-
воохранители подбадривают са-
ми себя:

– Какие же мы молодцы! Так 
держать! 

А держать, вернее, удерживать 
лидирующую позицию, по словам 
председателя первичной организа-
ции Натальи Смертиной, ой как не-
просто! Нужно и большую воспита-
тельную работу с детьми и подрост-
ками проводить, подкрепляя бесе-
ды в школах то походом в кинологи-
ческую службу отдела МВД, то по-
ездками в тюменский музей ОМО-
На. Надо и в волонтёрском дви-
жении участвовать, беря на пору-
ки подростков, сто ящих на учёте в 
детской комнате милиции (а порой 
и их оступившихся родителей), и 
помочь им исправиться. А ещё за 
музеем при отделе, где бывает до 
тысячи школьников в год, следить 
– постоянно пополнять его фонды 
и менять экспозиции. 

– Кроме этого, не забывать 
про институт наставничества. 
К примеру, наши ветераны Вла-
димир Разов, Александр Анто-
нов, Виталий Мясников, Вла-
димир Самойленко, Владимир 
Шульц, можно сказать, из ка-
бинетов молодых специали-
стов не вылазят, – говорит На-
талья Смертина. – Я тоже на-
чинающим следователям помо-
гаю (всё же 20 лет этой рабо-
те отдала), в частности на ме-
ста преступлений с ними выез-

жаю. Часто рассказываю моло-
дым о своих трудовых буднях. 
Конечно, при этом всё заново 
через себя пропускаю, но оно, 
поверьте, того стоит!

Сейчас, в преддверии Дня По-
беды, ветераны МВД планируют 
поехать в городские и сельские 
школы с уроками мужества. О 
службе в горячих точках  есть ко-
му рассказать. Так, заводоуковец 
Владимир Толчин исполнял ин-
тернациональный долг в Афга-
нистане, бигилинец Михаил За-
болотный  служил в Чечне. А тех, 
кто ездил в служебные команди-
ровки на Северный Кавказ, сре-
ди бывших работников полиции 
и вовсе не сосчитать.

В последней учебной четверти 
ветераны-правоохранители про-
ведут профориентационную ра-
боту с выпускниками школ, рас-
скажут о высших учебных заведе-
ниях МВД и условиях поступле-
ния в них. Хотя старшеклассники, 
решившие окончательно и бес-
поворотно посвятить себя служ-
бе в «органах», уже сейчас могут 
взять в отделе полиции направ-
ление в тот или иной вуз, чтобы 
потом вернуться в родной город 
и получить гарантированное ме-
сто службы. 

– Работы – хоть отбавляй! По-
кой нам только снится! К приме-
ру, сейчас мы готовим для печа-
ти книгу о ветеранах нашей служ-
бы, – Наталья Смертина достаёт 
черновик альманаха, посвящён-
ного 55-летию образования рай-
онного отдела внутренних дел. – 
Здесь собраны очерки о тех, кто 
стоял на страже правопорядка в 
Заводоуковске и районе на про-
тяжении полувека.

По словам Натальи Алексан-
дровны, юбилейное издание 
вый дет в свет в следующем году. 
Книгу непременно вручат всем 
участникам первички, а их в об-
щественной организации ветера-
нов правоохранительной и воен-
ной службы городского округа – 
154 человека. 

На семинаре с одноимённым 
названием представители учи-
тельских первичек юга обла-
сти говорили о патриотиче-
ском воспитании подраста-
ющего поколения и работе 
с молодёжью.

Встреча, собравшая более 
четырёх десятков ветеранов 
из Тюмени, Ялуторовского, Ар-
мизонского, Юргинского райо-
нов, Голышмановского и наше-
го городских округов, прошла в 
Заводоуковске в первой город-
ской школе. Это образователь-
ное учреждение вот уже много 
лет сотрудничает с районным 
советом ветеранов: его акти-
висты в течение учебного года 
проводят для ребят уроки муже-
ства, тематические литератур-
но-музыкальные уроки и крае-
ведческие викторины. И вопрос, 
нужны ли такие мероприятия 
школьникам, здесь даже не об-
суждается.  

– О чём сегодня говорит мо-
лодёжь? Об инвестициях, биз-
несе, путешествиях...  А патри-

отизм? Он снова на задворках! 
– восклицает председатель пер-
вички средней школы № 1 Нел-
ли Поспелова. – А ведь любовь 
к своему Отечеству, к малой ро-
дине – это то, что закладывается 
с младых ногтей! Важно не упу-
стить подрастающее поколение, 
вот поэтому мы и идём в детса-
ды и школы.

Тумашово, Лебедёвка, Новая 
Заимка, Бигила – более сорока 
уроков мужества в школах окру-
га провела в этом учебном го-
ду лекторская группа городской 
школы № 1 совместно с ансам-
блем «Веселушки». Её лидер 
Нелли Поспелова охотно поде-
лилась с участниками семина-
ра опытом работы. Рассказала, 
что все выступления активистов 
первички построены исключи-
тельно на краеведческом мате-
риале. Узнавать о своих земля-
ках и о том, что происходило на 
территории нашего округа мно-
го лет назад, мальчишкам и дев-
чонкам очень интересно. Это 
оставит след в памяти. К сло-
ву, на такие уроки приходят не 

только школьники, но и моло-
дые учителя. А порой педагоги 
вместе с учениками непосред-
ственно участвуют в подготовке 
тех или иных мероприятий рай-
онного совета ветеранов. 

– Да, чтобы соответствовать 
духу времени, нам пришлось 
перестраиваться, – говорит 
Нелли Аркадьевна. – К приме-
ру, чтобы подготовить презен-
тации и видеоролики о заво-
доуковцах – Героях Советско-
го Союза, мы в первичке сели 
за компьютеры и освоили неко-
торые программы. В своих лек-
циях мы отошли от назиданий 
и наставлений, и, надеюсь, что 
сегодня разговариваем с ребя-
тами на одном языке. 

По словам Нелли Поспеловой, 
работу по патриотическому вос-
питаю подростков нужно обяза-
тельно продолжать. Участники 
семинара её поддержали и пред-
ложили обобщить опыт заводо-
уковских педагогов-ветеранов в 
книге, которая должна дойти до 
всех учительских первичек юга 
области.

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ «Как важно вовремя успеть»

Страницу подготовила Ольга МЯСНИКОВА

Покой им 
только снится

Полвека минуло со дня кро-
вопролитных сражений на 
острове Даманском. Память  
земляков, сложивших голо-
вы на реке Уссури, почтили 
в областном центре.

Не менее сотни пограничников, 
служивших в конце 1960-х на Даль-
нем Востоке, собрались на днях в 
Тюменском колледже транспорт-
ных технологий и сервиса, выпуск-
ники которого тоже участвовали в 
боях на Даманском. Был на этой 
встрече и заводоуковец Михаил 
Кокшаров, служивший в то время 
в Ханкайском погранотряде.

Нуртдин Ибрагимов, председа-
тель областной организации ве-
теранов-пограничников, расска-
зал, что в марте тюменская де-
легация   побывала на Дальнем 
Востоке. Её участники возложи-
ли цветы к мемориалу павшим 
защитникам рубежей Родины в 
городе Камень-Рыболов и пере-
дали в воинскую часть подарок 
от заводоуковцев – альбом «Гра-
ница, граница… и люди на ней».  

КОРОТКО

дого за плечами не один десяток 
лет учительского стажа. 

Да-а-а, уроки, лекции – это то, 
что моей собеседнице близко и 
знакомо: 48 лет она отдала люби-
мой профессии. Лабораторные и 
практические занятия по химии 
ученики Надежды Васильевны 
наверняка помнят. Конечно, ра-
бота отнимала у педагога нема-
ло времени, и нужно было силь-
но постараться, чтобы быть од-
новременно хорошим учителем 
и заботливой женой и мамой. В 
копилке наград педагога грамоты 
Министерства образования и ад-
министрации городского округа. 
Кроме того, Надежда Катанцева 
– почётный работник образова-
ния РФ и ветеран труда.

– До сих пор бывшие колле-
ги интересуются моими делами, 
здоровьем, и это очень приятно! 
– говорит Надежда Васильевна. – 
Ну а я, в свою очередь, рада, что 
по сей день востребована, нужна 
таким же пенсионерам, как сама. 
А в этом, по-моему, и есть глав-
ный секрет долголетия.

Имена в истории
Ещё пятеро наших земляков 
занесены в Книгу почёта об-
ластного совета ветеранов.

Вот их имена: Наталья Сысое-
ва, председатель организацион-
но-массовой комиссии районно-
го совета ветеранов, Анна Ива-
нова, Валентина Крутикова и Га-
лина Постникова, лидеры пер-
вичных организаций Колесни-
ково, Сосновки и посёлка Ком-
сомольского, Нелли Поспелова, 
председатель первички средней 
школы №1 и руководитель лек-
торской группы.

Много лет пенсионеры-акти-
висты трудятся на обществен-
ном поприще и вносят посиль-
ную лепту в развитие ветеранско-
го движения в городском округе. 
Всего же в Книге почёта област-
ного совета 17 ветеранов-заво-
доуковцев.

Альбом добрался 
до границы


